

Santiago, 21 de mayo de 2022

A la comunidad de Guías y Scouts de Chile Presente

Cada 21 de mayo, el Movimiento Guía Scout de Chile se reúne para conmemorar un nuevo aniversario institucional.

Han pasado 113 años desde esa primera excursión al puente Los Morros, cuando estudiantes del Instituto Nacional, acompañados por el Dr. Alcibíades Vicencio y el profesor Joaquín Cabezas, sembraron los inicios del escultismo en Chile, posterior a la visita de Baden-Powell en abril de 1909. Su discurso inspiró y motivó a estos dos adultos, quienes sumaron a niños y jóvenes para iniciar la senda del mundo mejor en Chile.

En 1913 se unieron las Guías a esta gran aventura, cuando asistieron al desfile en el Parque O'Higgins en la visita de Teodoro Rossevelt, ex presidente de Estados Unidos, donde guías y scouts lo saludaron y rindieron honores. Ya en 1978, se unificaron y nace la Asociación de Guías y Scouts de Chile, que reúne a guías, scouts y la Federación de Scouts Católicos.

Quién iba a pensar que después de tantos años, una pandemia mundial nos haría dejar nuestros espacios y la naturaleza para hacer reuniones online. Durante dos años, niñas, niños, jóvenes y adultos no pudimos juntarnos presencialmente para disfrutar de este día como solemos hacerlo, pero por medio de las plataformas digitales seguimos manteniendo el espíritu en alto, con la esperanza de un pronto reencuentro.

Fueron tiempos difíciles, donde la sensibilidad estuvo a flor de piel. La incertidumbre de cuándo íbamos a poder juntarnos nuevamente nos hizo replantearnos y ver cómo podíamos seguir. Diversos conversatorios, actividades online, envíos de sorpresas a niñas, niños y jóvenes fue parte de lo que las y los voluntarios hicieron durante estos días. Fueron casi 600 días, hasta que el Protocolo de Retorno a Actividades nos permitió salir de nuestros hogares y tener nuestro anhelado encuentro.

Hoy, en este 2022 que aún seguimos en pandemia, tenemos la fortuna de poder reunirnos y retomar aquellas actividades tradicionales en estas fechas: desfiles por las calles de la ciudad, fogones, reuniones distritales de grupos y ramas, y todas aquellas que cada territorio ha planificado para este gran día. Sabemos que no estamos todos y a aquellos que ya partieron al Campamento Eterno los llevamos siempre en nuestros corazones.

Un eterno agradecimiento a quien fuera uno de los dirigentes más importantes desde la unificación de nuestra Asociación: Gerardo González Erba. Muchas de las acciones que hoy vemos, tanto en nuestra Asociación como en el Movimiento Scout Mundial, son reflejo de los procesos que encabezó durante toda su vida de servicio al Movimiento y siempre estará presente su compromiso incondicional con las niñas, niños, jóvenes, dirigentes y guadoras.



**¡PARTICIPANDO POR
UN MUNDO MEJOR!**



AGSCh

Es increíble pensar como nuestro Movimiento ha avanzado tanto con los años. ¡Son 113 años! Somos una de las instituciones más antiguas del país, un espacio protegido para que niñas, niños y jóvenes desarrollen habilidades para la vida. Cada actividad que ellas y ellos realizan obtienen nuevas experiencias, enriqueciendo su caminar.

Durante los últimos meses nuestra institución ha definido la nueva propuesta educativa, que nos guiará los próximos años. El Proyecto Educativo Institucional nos otorga el propósito e identidad explícita que tenemos como organización. En él encontramos cuatro sellos institucionales que nos diferencian de otras ONG: diversidad e inclusión, vida en democracia, cuidado y protección del medio ambiente y, equidad de género y enfoque de derechos en la niñez y juventud.

Esta identidad, propia de nuestro Movimiento centenario, es lo que debemos trabajar día a día y convertirnos en un fiel reflejo de éstos.

Pero no todo ha sido de desarrollo interno y debemos celebrar los avances logrados en alianza con la sociedad civil. La participación activa refleja nuestro tema del año: “participando por un mundo mejor” y es momento de hacer escuchar nuestras voces en las comunidades.

Hemos tenido un protagonismo en la Convención Constitucional, específicamente en temas de niñez y juventud, trabajando durante dos años para reunir los deseos e inquietudes que las niñas, niños y jóvenes de Guías y Scouts de Chile para la carta magna de nuestro país. Además, hemos sido protagonistas en nuestras comunidades, en temas medioambientales, ya sea reforestando o reciclando.

Esperamos seguir avanzando en estas materias, para que más niñas, niños y jóvenes se unan a nuestro Movimiento y sean agentes de cambio en la sociedad. Ser guía y ser scout es más que una actividad de los sábados, es ser personas leales, comprometidas, dispuestas a servir sin esperar recompensa y a enfrentar las dificultades con una sonrisa, tal como lo hemos hecho estos dos años que nos reunimos online.

Tal como dice nuestro Himno de la Unidad: “*vamos al encuentro, con una gran esperanza*” de seguir siendo un espacio protector y acogedor para nuestros miembros, donde sus intereses son considerados y puestos en práctica, para construir juntos un mundo mejor.

Deseando lo mejor para cada uno de ustedes y sus familias, les saludo afectuosamente en este 113º Aniversario del Movimiento,



Renato Bustamante Arenas
Director Ejecutivo Nacional



**¡PARTICIPANDO POR
UN MUNDO MEJOR!**



AGSCh